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 令和５年大船渡市教育委員会第１回定例会会議録 

 

1 日   時 

令和５年１月 27日（金） 午後２時から午後３時 10分まで 

 

2 場   所 

大船渡市役所 教育委員会会議室 

 

3 出席委員の氏名 

教   育   長   小 松 伸 也 

教育長職務代理者   柏 崎 正 明 

委      員   村 谷 志 保 

委      員   鈴 木 晴 紀 

委      員   清 水 恵 子 

 

4 説明等のため出席した職員 

教 育 次 長   遠 藤 和 枝 

学 校 教 育 課 長   佐 藤   真 

生 涯 学 習 課 長   山 岸 健悦郎 

  

5 議    事 

議案第１号 令和５年大船渡市議会第１回臨時会に提案する、教育に関する事務につい

て定める議会の議決を経るべき事件の議案の作成に係る臨時専決処理に関

し承認を求めることについて 

議案第２号 大船渡市教育委員会傍聴人規則の一部を改正する規則について 

議案第３号 学校給食費の改定に関し議決を求めることについて 

 

6 報告事項 

 （教育次長）   

   ① 令和４年大船渡市議会第４回定例会について 

   ② 大船渡市市制施行 70周年記念「第９回大船渡市こども郷土芸能まつり」及び「黄金

けせん！民俗芸能大祭 part６」の開催結果について 

   ③ 「吉浜のスネカ」実施状況について 

   ④ 令和４年度大船渡市立博物館特別展示事業 特別陳列「大船渡市の縄文土器ほぼ全

部」展の開催について 

   ⑤ 令和４年度大船渡市立博物館特別展示事業 特別展「シン・大船渡」の実施結果につ

いて 

   ⑥ 令和５年大船渡市議会第１回臨時会について 

 （学校教育課） 
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   ① 冬休み中の児童・生徒の様子について 

 （生涯学習課） 

   ① 令和５年大船渡市二十歳のつどい実施結果について 

   ② 令和４年度生きがいセミナーの実施状況について 

   ③ 令和４年度明治大学連携講座「50代からの自分再発見と未来キャリアの作り方」の

実施状況について 

   ④ 令和４年度青少年体験学習事業「ドローンプログラミング体験教室」の実施状況に

ついて 

 

7 会議の大要 

（教育長） 

・令和５年大船渡市教育委員会第１回定例会の開会を宣言する。 

・令和４年第 12 回定例会の会議録について、質問、意見を求めた結果、教育委員の承

認を得る。 

・諸報告事項について、事務局等の説明を求める。 

（教育次長） 

・別添資料等により報告する。 

（学校教育課長） 

  ・別添資料等により報告する。 

（生涯学習課長） 

  ・別添資料等により報告する。 

（教育長） 

・追加報告を求める。 

（教育次長） 

・別添資料等により報告する。 

（教育長） 

・他に追加報告がないことを確認後、報告事項についての質問、意見を求める。 

 （委員） 

・市議会定例会の答弁で、給食費の無償化は考えていないということだが、市の財政状

況から妥当だ。 

・不登校児童生徒に対して、きめ細かな効果的な指導がされている。 

・1 人 1 台タブレット端末の使用が長時間に及び、目の疲れなどが懸念されるので姿勢

に関して、家庭と連携を図ってほしい。 

 （教育次長） 

   ・給食費の無償化は、ふるさと納税を活用している市町村もあるので、今後も情報収集

する。 

 （学校教育課長） 

   ・不登校への対応は、早期に解決するよう学校とも連携し、また、姿勢については、学

校と家庭と連携を図り指導する。 

 （教育長職務代理者） 
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   ・部活動の地域移行は、県のモデル事業の成果と課題を整理して、今後の体制の構築を

図られたい。 

 （学校教育課長） 

   ・県のモデル事業を検証し、市の方針を検討中であり、国の動向を見ながら進める。 

 （委員） 

   ・明治大学の連携講座は、もう少し学びたいとの感想があり、回数や時間を増やすこと

はできないか。 

・プログラミング体験教室は、参加した子どもが非常に喜んでいた。抽選に外れた人も

あり、人気があるので日数を増やすことはできないか。 

 （生涯学習課長） 

   ・連携講座を増やすためには、大学との協議が必要である。 

   ・プログラミング体験教室は、人気の講座であることは認識しているが、他の青少年体

験学習との兼ね合いがあり、回数を増やすことは考えていない。 

 （委員） 

   ・連携講座は地元にいながら、高名な研究者の話を聞くことができる非常に良い機会で

あり、他にも様々な体験教室を実施しているので市民に周知してほしい。 

 （生涯学習課長） 

   ・講座の実施については、今後も広く周知する。 

 （教育長職務代理者） 

   ・吉浜のスネカは地元の中学生が参加して 20年となり、伝統文化の継承に向けて、地域

の若い人たちの活動が素晴らしい。 

 （教育次長） 

   ・３年ぶりの開催となり、スネカの行事の意義を確認できたことと、学校統合してから

初めての行事で中学生も参加して良さを再認識したと思う。スネカについては教育委

員会として支援しており、引き続き協力していく。 

 （教育長職務代理者） 

   ・ユネスコの無形文化遺産登録後に、市外から見学や来訪したいという人は増えている

か。 

 （教育次長） 

   ・見学したいという問合せはあるが、コロナ禍のため保存会では受け入れていない。 

 （教育長職務代理者） 

   ・無形文化遺産登録後に、地元と打合せや今後の方向性などの話合いをしているか。 

 （教育次長） 

   ・保存会との連絡を密にしている。保存会としては様々なことにチャレンジしたいとの

考えもあるようなので今後も常に情報交換する。 

 （教育長職務代理者） 

   ・地元の人は、見せるものではないという意見があると聞いた。 

 （教育次長） 

   ・現体制では広くアピールしたいとの思いもあるようなので、今後調整していく。 

 （教育長） 
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   ・実際に活動できる大人は 10人に満たないので、中学生の協力が不可欠なため、吉浜中

学校では全生徒が参加していた。学校統合後はコロナ禍で実施できなかったが、今回

実施して伝統を守っていきたいとの声があった。行事が平日の場合は午前授業にする

ことにしており、学校も協力的だ。 

 （教育長職務代理者） 

   ・生きがいセミナーは、高齢者の方が生きがいを感じながら学習活動に参加できる素晴

らしい取組である。 

 （生涯学習課長） 

   ・各地区の実行委員が学習内容の選定などに主体的に取り組んでおり、来年度以降も継

続して実施していく。 

 （教育長職務代理者） 

   ・参加者が本当にパワフルで、地域の様々な活動で活躍している人たちなので、どんど

ん広げていってほしい。 

 （教育長） 

・その他、質問、意見がないことを確認後、諸報告を終了する。 

（教育長） 

・開議を宣言する。 

・日程第１、会期の決定について、会期を１日とする。 

（教育長） 

・日程第２、議案第１号について説明を求める。 

（教育次長） 

・議案第１号 令和５年大船渡市議会第１回臨時会に提案する、教育に関する事務につ

いて定める議会の議決を経るべき事件の議案の作成に係る臨時専決処理に関し承認を

求めることについて、説明する。 

（教育長） 

  ・議案第１号について、質問、意見を求める。 

（教育長） 

  ・インフレスライド条項の適用や減額となった工事の変更内容について、市議会では多

くの質問があった。 

 （教育長職務代理者） 

   ・施設設備の面で、第一中学校と東朋中学校と大きな違いはあるか。 

（教育次長） 

・特にはない。 

 （教育長職務代理者） 

   ・東朋中学校は、地域の避難場所になっているが、第一中学校もなるのか。 

（教育次長） 

・土砂災害などで避難場所になっている。 

 （教育長職務代理者） 

   ・東朋中学校と同様の防災対策をしているということか。 

（教育次長） 
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    ・太陽光発電や自家発電などの防災対策をしている。可動式の扉のある多目的ルーム

を各階１室ずつ設置しているところが、東朋中と異なっている。 

（教育長） 

    ・生徒数が増えて学級増となる場合に使える多目的教室の形となっている。特別支援

学級を１階に集約した。 

 （教育長職務代理者） 

    ・市議会議員が第一中学校の工事現場を見学する機会はあったか。 

（教育次長） 

    ・１回見学した。来月、建設委員会を開催するが、第一中学校学区の議員の見学を予

定している。教育委員には、３月の内覧会で見学してもらう予定だ。工事も順調に

進んでおり、卒業式前に終了する予定である。 

 （教育長職務代理者） 

    ・卒業式はどこで行うか。 

（教育次長） 

    ・旧校舎で行う。 

 （教育長職務代理者） 

    ・４月に新校舎で開校式をやるのか。 

（教育長） 

    ・新しい学校ではないので開校式は行わない。入学式から新校舎で行う。 

（教育次長） 

    ・工事完成後は３月に鍵の引き渡し式を行う予定だ。 

（教育長） 

    ・校舎解体とグランド整備は来年度いっぱいかかる。今の３年生が新校舎を見る機会

がないので何とか見せてほしいとの声がある。 

（教育次長） 

    ・卒業式前に見てもらえるような機会を設定する予定だ。 

 （委員） 

    ・グランドはいつから使用可能になるか。 

（教育次長） 

    ・令和６年度からになる。 

 （委員） 

    ・子どもたちが新校舎をとても楽しみにしている。引っ越しの相談も進んでいて、校

舎の移行がすごくいい空気で進んでいるのではないか。 

（学校教育課長） 

    ・目の前で建っていくのを見られるので、子どもたちも関心を持っていると聞いてい

る。 

（教育長） 

    ・校庭側の窓に工事関係者への感謝の言葉が掲げられており、現場では感動して、そ

れを励みにもう少し頑張らなければと思ったということを施行業者から聞いた。感

謝の言葉は、生徒会執行部が考えたのではないか。 
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 （教育長職務代理者） 

    ・震災後にも、各学校で支援にきてくれた人たちに同じような形で感謝を伝えていた。 

（教育長） 

    ・その他、質問、意見がないことを確認後、議案第１号について諮る。 

・全員異議がなく、議案第１号を原案どおり可決する。 

（教育長） 

・日程第３、議案第２号について説明を求める。 

（教育次長） 

    ・議案第２号 大船渡市教育委員会傍聴人規則の一部を改正する規則について、説明

する。 

（教育長） 

・議案第２号について、質問、意見を求める。 

・質問、意見がないことを確認後、議案第２号について諮る。 

・全員異議がなく、議案第２号を原案どおり可決する。 

（教育長） 

・日程第４、議案第３号について説明を求める。 

（教育次長） 

    ・議案第３号 学校給食費の改定に関し議決を求めることについて、説明する。 

（教育長） 

・議案第３号について、質問、意見を求める 

 （教育長職務代理者） 

    ・日数が２日減って、給食単価が 0.92円上がっているが、食材費の関係か。 

（教育次長） 

    ・１食あたりの単価は同等であるとの考えだが、端数調整で約１円上がった。 

（教育長） 

    ・給食費の徴収にあたり、キリのいい金額とするため、単価的には若干上がったが、

400円を減額したいということである。 

（教育長） 

    ・その他、質問、意見がないことを確認後、議案第３号について諮る。 

・全員異議がなく、議案第３号を原案どおり可決する。 

（教育長） 

・その他、質問・意見等がないことを確認後、議案審議を終了する。 

・令和５年大船渡市教育委員会第１回定例会の閉会を宣言する。 

 

 

 

会 議 録 作 成 者  教育長   小 松 伸 也 
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会 議 録 署 名 者  教育長 

 

 

教育長職務代理者 

 

 

委 員 

 

 

委 員 

 

 

委 員 


